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1.- Una consonante nunca está sola, siempre se debe separar acompañada de por lo
menos una vocal.

2.- Si hay dos consonantes entre vocales, la primera queda con la vocal anterior y la
segunda sigue a la vocal.

CICLO ESCOLAR 2021-2022

Este tema es de suma importancia en la separación de sílabas. Recuerda que la
semana pasada ya trabajaste con algunas reglas para la separación y ahora
conocerás otras que debes aprender para acentuar correctamente.

RECUERDA: las vocales abiertas (también llamadas fuertes) son a, e, o. Las
vocales cerradas (también llamadas débiles) son i, u

Si tienes oportunidad, revisa este o cualquier otro video que te ayude con el
tema https://www.youtube.com/watch?v=HbV-3YUcjk8

HIATO

Dos vocales abiertas diferentes.
Dos vocales iguales.
Una vocal abierta y una vocal cerrada y tónica (con acento).
Una vocal cerrada y tónica (con acento) y una vocal abierta.

Es una secuencia que se forma cuando hay dos vocales consecutivas que forman
dos sílabas en una misma palabra.
Para que una palabra forme un hiato, debe cumplir con alguna de estas tres
combinaciones de vocales:

1.
2.
3.
4.

Po-e-ma: dos vocales abiertas diferentes (o, e).
Le-er: dos vocales iguales (e,e).
Ra-íz:una vocal abierta (a) y otra cerrada y tónica (í).
Frí-o: una vocal cerrada y tónica y una vocal abierta (í, o)
Co-á-gu-lo: dos vocales abiertas diferentes (o, a).
A-or-ta: dos vocales abiertas diferentes (a,o).
Po-se-er: dos vocales iguales (e,e).
Abs-tra-í-do: una vocal abierta y otra cerrada y tónica (a,í).
Bio-lo-gí-a: una vocal cerrada y tónica y una vocal abierta (í,a).

Ejemplos de hiato
Según las normas, estos serían algunos ejemplos de hiato:

https://www.youtube.com/watch?v=HbV-3YUcjk8


Rui-do: dos vocales cerradas (u,i).
Eu-ro-pa: una vocal abierta y una cerrada (e,u).
In-te-lec-tual: una vocal cerrada y una vocal abierta (u,a).
Triun-fo: dos vocales cerradas (i,u).
Pai-sa-je: vocal abierta y vocal cerrada (a,i)
Fo-bia: una vocal cerrada y una vocal abierta (i,a)

Estos son algunos ejemplos de palabras que forman diptongos según las normas
vistas anteriormente:

01.- Al llegar estaba todo en silencio.
02.- Cuando vengas estarás tú solo.
03.- Lleva unas botas para la nieve.
04.- No digáis tantas mentiras juntas.
05.- El barullo era tumultuoso allí.
06.- La tormenta causó mucho daño.
07.- Algunas veces estoy algo cansado.
08.- Van a prohibir circular mañana.
09.- Debes tener cuidado con la olla.
10.- Busca un trabajo diurno para mí.

SEPARA LAS SIGUIENTES PLABRAS EN SÍLABAS Y ANOTA SI
CORRESPONDE A HIATO O DIPTONGO SEGÚN CORRESONDA

01.- Mete todas las cosas en el baúl.
02.- Algunos creían en ídolos falsos.
03.- Ellos dos forma un dúo estupendo.
04.- El egoísmo hace mucho daño.
05.- Es bastante feo pero muy alegre.
06.- Puedes recaer de esa herida.
07.- Aún puedes llegar a tiempo.
08.- Vendré con Andrea y Juana.
09.- Lo haría mejor si pudiese.
10.- Los roedores llenaban la ciudad.

ANOTA LAS SIGUIENTES ORACIONES Y ENCIERRA EL HIATO
O DIPTONO SEGÚN LAS REGLAS.

Dos vocales cerradas distintas.
Una vocal abierta y una vocal cerrada.
Una vocal cerrada y átona y una vocal abierta (es la misma norma anterior, pero
con el orden de las vocales invertido).

Es una secuencia que se forma cuando en una misma palabra hay dos vocales
consecutivas que forman una sílaba.
En una palabra hay un diptongo si se cumple alguna de estas combinaciones de
vocales:

1.
2.
3.

EJEMPLO:

REÍR, PAÚL, CUEVA, GUARDAR, CAERSE, LOABLE, MELODÍA, CIUDAD, CUIDADO, RUINAS

DIPTONGO


